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ТЕМА НОМЕРАНОВОСТИ

Сообщения МЧС 
о возможной атаке 
беспилотников 
заставили 
ермолинцев 
задуматься о том, 
где искать спасение. 
Оказалось, 
бежать некуда…
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Для наших

Ермолинские шестиклассники помогли участникам 
СВО.
Девчонки и мальчишки показали, что даже в юном 
возрасте можно внести свой вклад в важное дело. Уче-
ники шестого класса вместе с педагогом по технологии 
Анной МОСИЙЧУК на протяжении нескольких недель 
трудились над созданием сигнальных флажков для бой-
цов, участвующих в специальной военной операции.
Инициативу ребят поддержали их родители, которые 
приобрели все необходимые материалы. Общими уси-
лиями школьники изготовили 500 сигнальных флаж-
ков, которые уже переданы волонтёрам из организа-
ции «СВОй ТЫЛ».
Примечательно, что в Боровском районе многие об-
разовательные учреждения, сообщества пенсионеров, 
творческие коллективы и просто инициативные жите-
ли активно помогают нашим защитникам, изготавливая 
необходимые вещи для бойцов специальной военной 
операции и внося вклад в общее дело на пути к победе.

Кому подряд?
Первый этап благоустройства зоны отдыха в райо-
не домов 2, 4, 6 на улице Советской в Ермолине от-
правился на торги. Результаты аукциона по определе-
нию подрядчика станут известны 30 января. Сметная 
стоимость работ составила 8,8 млн рублей. Реализа-
ция проекта должна начаться не позднее 1 мая, а за-
кончиться в августе. 

По труду и почёт
Тренер Пётр НЕ-
ФЁДКИН занесен на 
областную Доску По-
чёта Министерства 
спорта. Пётр Петро-
вич уже более 20 лет 
является тренером 
по футболу и хоккею 
в ермолинском муни-
ципальном учрежде-
нии Стадион «Труд», 
из них 10 лет занимал 
должность руководи-
теля. Благодаря сво-
ему профессионализ-
му и ориентации на 
индивидуальные осо-
бенности спортсме-
нов тренер успешно 
достигает поставленных целей в обучении и воспита-
нии, применяя современные методики. Пётр НЕФЁД-
КИН придаёт большое значение физическому разви-
тию, самодисциплине и здоровому образу жизни. Он 
имеет награды федерального и регионального уров-
ней. А его воспитанники регулярно завоёвывают при-
зовые места на районных, областных и всероссийских 
соревнованиях.

СПАСЕНИЕ УБЕГАЮЩИХ – СПАСЕНИЕ УБЕГАЮЩИХ – 
ДЕЛО РУК ДЕЛО РУК 
САМИХ УБЕГАЮЩИХСАМИХ УБЕГАЮЩИХ



Открытый колодец 
на Гагарина, 5 мог стать 
опасной ловушкой 
для детворы

Осушить и обработать подвал региональная Госжилинспекция пообещала до конца следующей недели

Откры
на Гаг
опасн
для де
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В редакцию газеты обратились жители сразу нескольких домов 
в Ермолине. Люди просят обратить внимание на пахучую пробле-
му города. По их словам, они неоднократно звонили в управляю-
щую компанию и администрацию, но там население не слышат. 
Первое обращение пришло с улицы Русиново. Там возле па-
мятника, в районе дома № 139А, из колодца на грунт несколько 
дней вытекали отходы жизнедеятельности. Однако на момент 
написания статьи проблему коммунальщики устранили.
Следом жалобы поступили с Фабричной, 2 и 4. По словам жиль-
цов второго дома, совсем недавно в канализационных стоках 
утопала детская площадка у многоквартирника. Но и там к при-
езду корреспондента всё было сухо. А вод подтопленный паху-
чей жижей подвал первого подъезда пятиэтажки под №4 при-
вести в нормативное состояние не успели. 

«Сколько мы здесь живём, столько подпол и топит. Случись че-
го, нам и бежать-то некуда. А в управляющую компанию “Ермо-
линские тепловые сети” звонишь, жалуешься, они ничего не дела-
ют. Мы даже в Калугу обращались – толку ноль. Вы понимаете, 
в подвале всегда стоит жижа. Люди, живущие на первом этаже, 
задыхаются, и никто ничего сделать не может», – сетует жи-
тельница дома на Фабричной, 4.
Вторит ей и сосед. «Здесь 44 года вода. Одно время как-то всё 
устранили, а потом опять ручьи потекли. Это от того, что у нас 
переход труб неправильный, и они постоянно забиваются. “Во-
доканал” не работает. Даже телефоны у них недоступны. Ког-
да местные работали, такого бардака не было, а сейчас всё за-
пущено», – вздыхает мужчина.
Такие же «лестные» комментарии оставили жители дома №5 
по Гагарина. Там ещё до нового года образовалась течь прямо 
под окнами квартир. Жители трёхэтажки долго ждали, когда 
пробьют засор. А пару недель назад сотрудники УК всё же ре-
шили устранить аварию. Но на следующий день люк провалил-
ся в колодец, одноко в среду его закрыли. 

«Когда проводили ремонт, я попросил сотрудника “Ермолин-
ских теплосетей” засыпать песком всё, что вытекло из колод-
ца. Две недели прошло, до сих пор подсыпают. Никто не хочет 
за порядком следить. Руководство в УК меняется, а смысл оста-
ётся тот же», – рассказал житель дома. 

М-модернизация
Недоработу местной управляющей компании можно обсуж-
дать вечно, но ведь засоры в трубах и подтопления происходят 
не по её вине. УК требуется лишь вовремя устранять послед-
ствия аварий, но как их избежать?
Если говорить про Фабричную, то беды этой улицы начались 
очень давно. «Практически 20 лет назад, когда я пришёл сюда 
работать, подвал уже подтапливало. Потом на Фабричной, 2 
запустили КНС, назначили туда обслуживающий персонал, и все 
подвалы были осушены», – вспоминает замглавы администрации 
по городскому хозяйству Александр ИСАЕВ.
Спустя время всё оборудование передали в «Водоканал», за-
тем ведомство претерпело модернизацию и в результате обслу-
живать станцию стало некому. На протяжении долгого времени 
на линии регулярно случаются аварии, выходит из строя насос, 
и канализация «стоит». К слову, засоряют систему сами жители. 
«Смывают всё подряд. Из колодцев регулярно достают пакеты, 
памперсы, тряпки. Чего там только нет… Где тут трубам не 
забиться?» – отмечает Александр Александрович.
Вот и выходит, что подвалы топит, а просто осушить их недо-
статочно. Избавиться от проблемы можно, только вовремя об-
служивая оборудование. Кроме того, сети в городе сильно из-
ношены, множество труб требуют уже не ремонта, а замены. 
Часть системы и вовсе является бесхозной. Поэтому проблемы 
«перетекают» из одного ведомства в другое. Чтобы решить за-
дачу, нужно подойти к ней комплексно. А начать стоит с пере-
дачи всех труб в городе одному хозяину.

На пути к цели
Сейчас «Водоканалу» принадлежит практически 90% кана-
лизационных и 100% водопроводных сетей в Ермолине. А про-
блемы остаются. Местная администрация пытается их решить. 
В конце декабря минувшего года глава «белого дома» Евгений 
ГУРОВ и его заместитель Александр ИСАЕВ провели переговоры 
с руководством «Калугаоблводоканала» и договорились о пер-
вых шагах в сторону плодотворного сотрудничества. Начнётся 
оно с передачи бесхозного имущества.

«С ноября мы занимаемся упорядочением сетей и оформлени-
ем документов на те трубы, которые пока ни за кем не числят-
ся. Надеюсь, что до конца января закончим бумажную работу. В 
дальнейшем встретимся с представителями “Водоканала” вновь 
и обсудим возможную инвестпрограмму», – поделился планами 
Александр Александрович.

Высока вероятность, что к лету коммунальное предприятие 
уже разработает и предложит Ермолину план действий по мо-
дернизации сетей. 
Тогда сценарий может развиваться по двум направлениям: в 
первом случае, как в Боровске, – за обновление труб заплатят 
жители, во втором – это бремя возьмёт на себя бюджет муни-
ципалитета. 
Рассуждая о том, какой сценарий предпочтителен для самой 
администрации, ИСАЕВ ответил: «Тот, который даст более бы-
стрый результат. Если будет какое-либо соглашение между 
“Водоканалом” и администрацией, это повлияет на скорость 
выполнения работ. Вложение бюджетных средств позволит 
контролировать процесс и установленные сроки», – рассказал 
Александр Александрович. 
А пока мэрия занимается официальным оформлением сетей 
по улицам Кирова, Ломоносова и частично 1 Мая.
После окончания бумажных работ администрация направит 
письма в «Водоканал» и Министерство экономического разви-
тия, чтобы все трубы перешли под «крыло» коммунальщиков.

Помог Бобруля
А пока для быстрого решения проблем с засорами и пото-
пами ермолинцам, как, впрочем, и всему Боровскому району, 
нужна каналопромывочная машина. Её планировали закупить, 
но пока спецтехника остаётся лишь в мечтах. «Я неоднократ-
но предлагал “скинуться” всеми администрациями и купить на 
баланс МУП “ЕТС” такую технику. Это единственное предприя-
тие, не считая Ворсино, которое способно выполнять какие-либо 
работы. Его специалисты у нас и для больницы что-то делали, и 
для других поселений. Там есть сотрудники и техника. Приобре-
тение каналопромывочной машины решило бы проблемы Боров-
ского района», – рассуждает зам по ЖКХ.
Добавим, что помощь ермолинцам пришла внезапно, откуда 
не ждали. Во вторник сотрудники РИЦ наведались по тем са-
мым адресам, с которых поступали жалобы жителей. Забавный 
персонаж Бобруля обследовал зловонные места и разместил в 
соцсети ролик о своих путешествиях. В тот же день проблемами 
ермолинцев заинтересовались региональные ведомства.

«Сегодня сотрудники управляющей компании устранили засор 
в ливневой канализации по указанному адресу. Подвальное поме-
щение планируется полностью осушить и обработать до конца 
следующей недели», – прокомментировала ситуацию Госжилин-
спекция Калужской области. Это сообщение касается подвала 
на Фабричной, 4.

«Специалисты “Водоканала” оперативно выйдут на место для 
проведения обследования люка и принятия мер», – отписались в 
региональном Минстрое. 
Ну а ермолинцам остаётся только наблюдать за дальнейшим 
развитием событий. 

Диана ФЕДУЛОВА

СТРОИТЕЛЬСТВО И ЖКХ

Трубы, деньги, два ручья
Реки фекалий, текущие по улицам города, 
и затопленные отходами подвалы подъездов. 
Кто виноват и когда всё это закончится, 
выясняли журналисты «Уголка России»

Зловонные ручьи текли 
по грунту вдоль памятника, 
но коммунальщики быстро 
устранили засор



Население Боровского района переполошила рассыл-
ка о воздушной тревоге. МЧС рекомендовало жителям 
спуститься в подвальные помещения или подземные про-
странства. В районную ЕДДС тут же поступило несколько 
десятков звонков от перепуганных граждан. Всех инте-
ресовали одни и те же вопросы: что делать и куда бе-
жать? Оказалось, что спрятаться в подвалах у населе-
ния возможности нет.
Рабочая планёрка этой недели началась с обсужде-
ния возможных укрытий. Глава администрации Боров-
ского района потребовал от своих коллег в муниципа-
литетах в течение двух недель проверить состояние 
всех подвалов и составить по каждому акт. На следую-
щей планёрке мэры должны отчитаться о промежуточ-
ных результатах.
Ермолино не стал исключением. Подвалы обязаны про-
верить и здесь. Но составление актов не отвечает на 
главный вопрос жителей: куда бежать в случае опасно-
сти? Ведь сейчас всё общедомовое имущество закрыто 
на замки. Причём по закону так и должно быть. Соглас-
но нормам пожарной безопасности, подвалы и чердаки 
требуют закрыть, в то же время по линии антитеррори-
стической защищённости доступ в подземные укрытия 
должен быть беспрепятственным. Правила друг другу 
противоречат, и как поступать в такой ситуации, ни со-
трудники управляющих компаний, ни администрация 
не понимают. 

«В своё время защитные сооружения гражданской обо-
роны в нашей стране строились на случай войны. В них 
можно было какое-то время отсидеться, вести различ-
ную деятельность. Потом всё утихло. А после развала 
Советского Союза все подвальные помещения из убежищ 
превратились в личные подсобки. Сейчас, конечно, вопрос 
с укрытиями снова актуален, но законы до сих пор его не 
урегулировали», – рассказывает замглавы местной адми-
нистрации Александр ИСАЕВ.

Где ключ?
По словам жителей, пару месяцев назад на закрытых 
дверях в подвалы многоквартирных домов появились та-
блички с надписью «Укрытие», чуть ниже на указателях 
приписан номер телефона. В случае чего, голос на том 
конце провода должен рассказать пытающимся спастись 
абонентам, где найти ключ. Как этот квест на выживание 
должны пройти пенсионеры – никто не знает. А между 
тем старшее поколение это очень беспокоит.

«Я пожилой человек, живу на третьем этаже. Пока спу-
щусь, пока дозвонюсь, пока дверь откроют в подвал… ме-
ня прибьёт. Что делать? Как прятаться в подполе, если 
он закрыт?» – рассуждает местная жительница. 

«А в нашем подвале вообще всё перекрыто. Там жиль-

цы каким-то алкоголем торгуют. Даже если захочешь 
спрятаться – не сможешь», – рассказывает собственник 
квартиры на Советской, 3А.
Подтверждает слова горожан и заместитель по ЖКХ: 

«На сегодняшний день некоторые подвалы завалены, мно-
гие используются как личные подсобные помещения. Более 
того, у нас жители этими каморками торгуют. Напри-
мер, собственник квартиры на Гагарина приобрёл бытов-
ку в доме на Фабричной». 
Закон говорит о том, что в подвалах частных подсобных 
помещений у жильцов вообще быть не должно – только 
общедомовое имущество. А значит, для наведения по-
рядка управляющим компаниям придётся выгонять пред-
приимчивых ермолинцев из подпола. Когда всё это про-
изойдёт – не известно. Сейчас заветные ключи хранятся 
в управляющих компаниях и у старших по дому. Во вре-
мя воздушной тревоги, по логике, они должны оператив-
но отпереть замки во всех укрытиях. Вот только с реаль-
ностью это вяжется плохо. 
Даже если все подвалы откроют, то многие из них ока-
жутся не приспособлены для длительного пребывания. 
«Подземелья» давно захватили хлам и банки с соленья-
ми на зиму. Последние хотя бы помогут скоротать вре-
мя, пока длится тревога. 
Впрочем, сейчас в случае угрозы пролёта беспилотни-
ков в подвалы спускаться не нужно. При возможной ата-
ке БПЛА нужно уйти с открытого пространства и  зайти в 
помещение без окон. Этого достаточно, чтобы вас не по-
ранило осколками стекла или обломками упавшего бес-
пилотного аппарата. Спускаться в подвалы следует в 
случае ракетной угрозы. Но это совершенно другой уро-
вень опасности. 

Пока гром не грянет…
Удивляет другое, специальная военная операция 
длится почти три года, за это время жители неодно-
кратно задавались вопросом: где расположены укры-
тия? Но почему-то серьёзно задумались об этом толь-
ко сейчас.

«По-хорошему, в МЧС должны провести тренинги или 
учения с сотрудниками администраций, старшими по 
домам и активными жителями, рассказать, как нужно 
действовать в той или иной ситуации. Опять же долж-
на быть программа, чтобы установить на улицах го-
рода элементарные открытые бетонные укрытия. Но 
всего этого пока нет. А без распоряжения сверху мы 
не можем проводить подобные мероприятия», – рас-
суждает ИСАЕВ.
В школе, детских садах, интернате и училище укрытия 
есть. Подрастающее поколение в случае опасности спря-
чут. А взрослым придётся укрываться в подсобных поме-
щениях на работе или дома в ванной. 
По большому счёту сейчас в Ермолине нет ничего, кро-
ме закрытых подвалов и советов в них спускаться. Пока 
не существует указов сверху, управляющие компании не 
имеют права открывать общедомовые помещения для 
свободного доступа горожан. А если подвалы всё же ото-
прут, то УК вполне могут оштрафовать за несоблюдение 
правил противопожарной безопасности.

«Мы в любой момент готовы приступить к обустрой-
ству убежищ, провести беседы с управляющими компани-
ями, поставить им те или иные задачи. А они уже будут 
их выполнять или думать, как исполнить. Даже по тем 
же самым подвалам. Но, ещё раз повторюсь, для этого 
должно быть постановление или распоряжение сверху», – 
объясняет замглавы администрации.
Как бы там ни было, администрация Ермолина не пла-
нирует сидеть сложа руки и обещает поработать в на-
правлении наведения порядка в укрытиях.

Диана ФЕДУЛОВА

Возле многих подвалов в Ермолине развешаны 
таблички с указанием «Укрытие», 
вот только все они закрыты...
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ТЕМА НОМЕРА

СПАСЕНИЕ УБЕГАЮЩИХ – 
ДЕЛО РУК 
САМИХ УБЕГАЮЩИХ

Сообщения МЧС о возможной атаке беспилотников заставили 
ермолинцев задуматься о том, где искать спасение. 
Оказалось, бежать некуда…

...а те, что открыты, приспособлены местными 
жителями под личные подсобные помещения

В МЧС выпустили памятку, поясняющую, 
что необх одимо делать при атаке беспилотников



Этим летом на площадке перед школой 
обновили обелиск, посвящённый памяти 
ермолинцам, защищавшим Родину в годы 
Великой Отечественной войны. Мемори-
ал был открыт в 70-е годы прошлого ве-
ка и нуждался в обновлении.
Осуществить замысел помогло участие 
в конкурсе «Школьные инициативы» от 
Министерства финансов региона. Побе-
див в областном мероприятии, ученики 
смогли получить 500 тысяч рублей на ре-
ализацию проекта «Память Поколений». 
При этом на обновление мемориального 
комплекса 125 тысяч выделила и район-
ная администрация.
А так как нынешние конкурсы учитыва-
ют многие нюансы, в копилку баллов про-
екта пошли и общая заинтересованность 
учеников, проголосовавших за благород-
ное начинание, а также дополнительные 
источники финансирования.
Огромную роль в преображении про-
странства и присуждении победы сыгра-
ло участие спонсоров. Руководитель ком-
пании «Обелиск» Владимир МАКСИМОВ 
выполнил и предоставил школе мемо-
риальные таблички с именами учителей, 
участвовавших в Великой Отечественной.
В прошлом году благодаря старанию и 
упорству инициативных учеников в шко-
ле появился оборудованный медиацентр. 
Команда ребят не собирается останавли-
ваться на достигнутом и продолжает раз-
вивать качество образования в альма-ма-
тер и пребывания в ней.

В начале пути
Куратор проекта, педагог школы Наталья 
СОБОЛЕВА отметила, что первая рабочая 
неделя была отмечена заседанием учени-
ческого самоуправления школы. На нём ре-
бята решали вопрос выбора претендентов, 
которые представят образовательное уч-
реждение на областном конкурсе Минфина. 
Актив выбрал четыре зоны, достойные 
преобразования. Во-первых, объединение 
решило, что в случае очередной победы в 
«Школьных инициативах» можно добить-
ся ремонта и переоборудования кабинета 
«Основы безопасности и защиты Родины». 
Тут, кроме преобразования класса, может 
появится лазерный тир. Благодаря этому 
ученики смогут тренироваться в стрель-
бе в родных стенах.
Вторым предложением, поступившим от 
ребят из самоуправления, стало благоу-

стройство рекреации. По задумке, в этом 
пространстве можно организовать зону 
комфортного отдыха и совместной работы. 
Третьим кандидатом на соискание ста-
ли работы по модернизации раздевалок 
спортивного зала. Часть школьников счи-
тают, что именно этим помещениям необ-
ходимы обновление и ремонт.
Ещё одна инициативная группа отметила, 
что неплохо было бы освежить простран-
ство школьной библиотеки. Они предпо-
лагают, что эту зону можно сделать более 
уютной для чтения и подготовки к занятиям.
Какая из задумок будет отправлена в 
оргкомитет областного конкурса, долж-
но решить школьное сообщество. К интер-
нет-голосованию допускаются как учени-
ки и педагоги, так и родители ребят. Как 
рассказала Наталья Алексеевна, на дан-
ный момент лидером опроса является 
первый «кандидат».  

Кипит работа
«Как только лидер будет определён, нач-
нём работу над подготовкой пакета до-
кументов для конкурса. Для того чтобы 
иметь больше шансов на победу, необходи-
мо найти дополнительное финансирование, 
заручиться спонсорской помощью, инфор-
мационной поддержкой», – считает педагог.
Важными частями работы будут расчёт 
сметы, поиск необходимого оборудова-
ния, предоставление чёткого обоснования 

тех или иных преобразований. Сначала 
надо описать этапы работы школьников 
над проектом. И уже после этого отправ-
лять заявку в Минфин. При этом район-
ный бюджет также должен взять на себя 
обязательства. Доля местного софинан-
сирования должна составить от пяти до 
двадцати процентов. 

«Участие в конкурсе несколько лет под-
ряд позволяет школе развиваться в мно-
жестве направлений. Приятно наблюдать 
рост количества участников этого меро-
приятия и уровня подаваемых заявок. Осо-
бенно отрадно, что ермолинская школа 
находится на первом месте в рейтинге 
министерства, а это значит, что нужно 
держать марку и работать дальше», – 
уверена Наталья СОБОЛЕВА.

Александр САМСОНОВ
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г. Ермолино, около ДК «Полет», ул. 1 Мая, д. 3

11 февраля с 11:00

ОБРАЗОВАНИЕ

АНОНС

ПОЗДРАВЛЯЕМ

РЕКЛАМА

01

Требуется ОХРАННИК.
Графики различные, 

зарплата по договорённости, 
оформление 

по трудовому договору.
Тел.: 8-910-593-47-40

ООО «Премиум Микс»,
производству бытовой химии 

и косметики, г. Боровск
ТРЕБУЮТСЯ на постоянной 
основе на производство:

- разнорабочие на склад;
- уборщица (неполная занятость)
- водитель погрузчика (возможно 
обучение);
- помощник технолога;
- оператор автоматической линии;
- варщик.
В коммерческий отдел требуются:
- менеджер в отдел по работе с 
клиентами;
- менеджер в отдел снабжения.

Тел. +7 910 608 30 47 
(10.00 ч. – 18.00 ч.)

Заработная плата по результатам 
собеседования.

Официальное трудоустройство, 
доставка сотрудников служебным 

транспортом.

В числе лучших Поздравляем Поздравляем 
с днём рождения с днём рождения 

Тамару Андреевну СироткинуТамару Андреевну Сироткину
Валентину Александровну Валентину Александровну 

ФомкинуФомкину
Общество инвалидовОбщество инвалидов

Обновлённый мемориал напоминает 
жителям города о земляках-героях

Открытие комплекса состоялось в назначенный день, школа – победитель 
конкурса представила плоды летних трудов

Ермолинские школьники несколько лет успешно 
участвуют в различных конкурсах, позволяющих 
реализовывать социальные проекты 
на территории образовательного учреждения


